

## Créactifs : la Métropole Rouen Normandie soutient 10 projets des jeunes de son territoire

Créactifs est LE rendez-vous incontournable pour tous les jeunes entre 18 et 30 ans, résidents sur le territoire de la Métropole Rouen Normandie et qui ont un projet novateur en tête ! Ce concours leur permet de concrétiser leurs projets avec l'aide de la Métropole et de la Caisse des Dépôts et Consignations.

Cette année le jury de la 9<sup>e</sup> édition du concours Créactifs a sélectionné 10 projets retenus pour leur qualité, leur pertinence ainsi que leur originalité. Les lauréats ont décroché un financement allant de 2000 à 8 000 € selon l'ampleur de leur projet. Pour cette édition une aide de 50 000€ au total (38 000€ Métropole et 12 000€ Caisse des Dépôts) est offerte aux jeunes entrepreneurs. Nouveauté cette année : une aide complémentaire expérimentale est apportée aux 3 projets proposés dans le secteur tertiaire les plus innovants, elle se traduit par le financement, par la Métropole, d'une vidéo promotionnelle réalisée par une entreprise spécialisée.



LA MÉTROPOLE SOUTIENT LES PROJETS DES JEUNES

concours ÉDITION 2017

# Créactifs

soyez créactifs

jusqu'à 5000€\* à la clé !

www.metropole-rouen-normandie.fr

AVICILE SOUTIEN DE

métropole ROUENORMANDIE

### Les critères de sélection

Ce concours permet aux jeunes de participer activement à la vie de la collectivité, favorise l'égalité des chances et leur donne l'opportunité d'avoir un financement pour leur projet.

Il est ouvert aux jeunes de 18 à 30 ans, résidant sur le territoire de la Métropole ou ayant un projet sur ce territoire.

Le concours Créactifs mise sur l'inventivité et la perspicacité des jeunes.

Dans cette démarche, les lauréats s'engagent à effectuer une journée de bénévolat citoyen dans un organisme ou une association.

Pour cette 9<sup>e</sup> édition, 32 dossiers ont été déposés et 10 récompensés par le jury.

## Des projets innovants récompensés

**Simon LAINÉ (Rouen) : 8 000 € dont 5 000€ de la Métropole Rouen Normandie et 3 000 € de la Caisse des Dépôts + le financement d'une vidéo promotionnelle pour la création d'un service de gestion séparée des biodéchets intitulé TerraLéo.**

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2016, les sociétés produisant plus de 10 tonnes de déchets par an ont une obligation de tri et de valorisation des biodéchets (déchets alimentaires et autres déchets naturels biodégradables). TerraLéo souhaite proposer un service de tri et de collecte de biodéchets pour les petits et moyens producteurs de déchets (restauration commerciale et collective, commerces alimentaires, marchés, moyennes et grandes surfaces). La collecte et le transport de ces déchets se ferait avec un véhicule électrique ou en collaboration avec les triporteurs de Toutenvélo.

L'objectif est de sensibiliser et former le public aux enjeux du tri et de la gestion séparée des déchets alimentaires tout en leur montrant que ceux-ci peuvent représenter une ressource via le compost notamment.

**Constance PINSON (Rouen) : 8 000 € dont 5 000€ de la Métropole Rouen Normandie et 3 000 € de la Caisse des Dépôts pour la création du « Café Moustache », café des chats de Rouen.**



Le « Café Moustache » est un projet permettant avant tout de favoriser l'adoption de chats abandonnés grâce notamment à un partenariat avec l'association Felin Possible 76 (association de protection de l'animale). Il s'agit d'un café/salon de thé, où sont proposés des boissons et des snacks salés ou sucrés « faits maison », qui accueille 6 chats abandonnés et recueillis par l'association de protection de l'animale dans le but de leurs retrouver un foyer. Ce projet a pour objectif de sensibiliser le public aux abandons d'animaux de compagnie tout en proposant un moment de détente et de « ronronthérapie ». Ce projet est inédit sur le territoire.

Pour en savoir plus <http://cafe-moustache.fr/>

**Chloé BARABÉ (Rouen) : 8 000 € dont 5 000€ de la Métropole Rouen Normandie et 3 000 € de la Caisse des Dépôts pour le lancement d'une crèmerie végétale normande.**



CREAMY VEGGIE est un projet de crèmerie végétale normande. Cette crèmerie s'adresse aux personnes végétariennes, végétaliennes, aux personnes qui souhaiteraient réduire leur consommation de produits d'origines animales ainsi qu'aux personnes intolérantes au lait ou allergiques. Cette crèmerie sera aussi recommandée à toutes les personnes curieuses de découvrir de nouvelles saveurs.

Chloé Barabé souhaite fabriquer puis commercialiser des fromages végétaux bios, digestes et bénéfiques pour la flore intestinale. Ces fromages se constitueront principalement d'oléagineux (noix de cajous, amandes) et de ferments d'origine végétale. Il est prévu de distribuer les produits fabriqués en laboratoire dans des magasins bio, des restaurants, des fromageries traditionnelles, des épiceries fines....

Ce prix Créactifs va lui permettre de financer l'achat des machines (déshydrateur professionnel, blender, réfrigérateur...) ainsi qu'une partie des travaux prévus dans le futur local.

Pour en savoir plus <https://www.facebook.com/creamyveggie/>

**Lucie DE SAINT ÉTIENNE (Rouen) :** 8 000 € dont 5 000€ de la Métropole Rouen Normandie et 3 000 € de la Caisse des Dépôts pour la fabrication et la commercialisation de barres céréalières à base de spiruline et de graines de chanvres françaises.



Nomen'K propose la commercialisation de barres nutritives à base de micro-algues et graines de chanvre françaises. L'objectif est de fabriquer des produits biologiques « Made in Normandie » sains, riches en fibres – vitamines et minéraux, produits « Clean Label » (sans additif, sans arôme artificiel, sans colorant, sans conservateur et sans huile de palme) dans le respect des filières agricoles en utilisant des matières premières issues de l'agriculture biologique. Les micro-algues et les graines de chanvres sont de super aliment à fort potentiel nutritionnel, la culture se fait de façon peu énergivore et peu consommatrice en eau. La fabrication et la distribution se feront par des circuits courts. Toujours dans le respect des valeurs environnementales, les packagings des barres de céréales sont en papier recyclables

La subvention du concours sera utilisée pour payer un an de loyer au sein de Créapolis Sud. Le personnel nécessaire au lancement de l'activité est déjà en place, l'objectif est d'en accroître l'effectif une fois la mise en place de l'atelier de fabrication.

Pour en savoir plus <https://www.nomenk.com/>

**Aude BOURGINE (Rouen) :** 5 000€ de la Métropole Rouen Normandie pour l'organisation de l'exposition « 2048 DEAD OCEANS ».

En marge de la pollution des océans et de la disparition envisagée des espèces marines causant dans l'avenir un dérèglement de l'écosystème, l'Exposition « 2048 DEAD OCEANS » est un projet associant culture et environnement.

Il s'agit de la première exposition personnelle de l'artiste composée d'œuvres impactantes et d'une scénographie immersive (sculptures, photographies, installations vidéos, son, lumières...), le tout accompagné des données scientifiques et chiffres sur l'état des océans. Les œuvres conçues seront exposées à l'hôtel de Ville de Grand Couronne du 2 février au 4 mars 2018.

Par cette première exposition la candidate souhaite faire exister la cause des océans et d'y sensibiliser un grand nombre de personnes aux risques impartis. Les perspectives du projet Exposition 2048 DEAD OCEANS sont de continuer à le faire vivre au-delà de l'exposition à Grand Couronne, en Normandie et au-delà toujours dans le but de sensibiliser le public.

**Damien HAMDANI (Rouen) : 3 000€ de la Métropole Rouen Normandie pour le développement de PLUMBI.**



PLUMBY est une startup qui a été créée en 2017. Implantée sur Rouen, cette société spécialisée dans le domaine de la plomberie utilise des vélos pour ses déplacements chez les particuliers comme chez les professionnels. PLUMBY permet de réserver un plombier en ligne 24h/24h et 7j/7j. PLUMBY souhaite investir dans des remorques robotisées écologiques qui permettront de minimiser les efforts sur le vélo (remorque K-RYOLE). Le prix Créactifs aidera au financement du recrutement d'un étudiant en contrat d'alternance et d'une remorque robotisée.

Pour en savoir plus <https://www.plumbi.fr/>

**Émeline FRESNEL (Rouen) : 3 000€ de la Métropole Rouen Normandie + le financement d'une vidéo promotionnelle pour le développement de DOTTER, plateforme en ligne d'aide à la recherche clinique.**

DotTER a pour mission d'être une plateforme en ligne destinée à assister les internes en médecine et les petites équipes de recherche (hospitalières ou associatives). En effet, à ce jour il n'existe aucun outil pour les petites structures et les études de faibles envergures, c'est pourquoi, DotTER les accompagnera dans la réalisation de leurs projets de recherches cliniques afin de pouvoir offrir la chance à tous, de contribuer aux avancées dans le domaine de la santé et des biotechnologies.

Ses objectifs sont entre autres :

- Mise en place d'une infrastructure permettant la saisie et l'hébergement sécurisés des données issues des protocoles de recherche assurant une meilleure traçabilité des données de santé.
- Développer un outil statistique d'analyse automatisée des données médicales
- S'inscrire dans une thématique E-Santé et favoriser la dynamique de recherche au sein de structures associatives ou de petites équipes de recherche

- Offrir une haute protection des données personnelles des futurs patients de recherches cliniques et assurer un suivi personnalisé de chacun, pour prévenir l'apparition ou la rechute de certaines pathologies.

La subvention de la Métropole participera au financement partiel de l'hébergement agréé du site.

**Théo DUMARSKI (Rouen) : 3 000€ de la Métropole Rouen Normandie pour le développement de FRELLO, plateforme d'apprentissage de langue en ligne.**

The logo for Frello features the word 'Frello' in a stylized, rounded font. The 'F' is blue, and the 're' is red, while the 'llo' is blue.

FRELLO est une plateforme d'apprentissage de langues en ligne proposant des programmes personnalisés à prix abordable (17,80 € de l'heure). Pour le moment, elle propose des e.learning permettant d'apprendre le français avec l'objectif de développer ce concept à d'autres langues. Ces programmes sont composés de vidéos, d'exercices de compréhension, d'expression et de vocabulaire pour des personnes désirant apprendre le français dans une perspective d'immersion.

Le coté innovant de ce projet repose sur le fait qu'il s'appuie sur une pédagogie qui intègre *l'adaptive learning* en utilisant notamment le big data pour définir des parcours personnalisés d'apprentissage. Ainsi si un apprenant a une faiblesse sur une compétence donnée, le logiciel va la détecter et lui proposer un module adapté.

Les cours de conversation en ligne seront prodigués par des particuliers souhaitant percevoir un revenu régulier en donnant des cours de français. Le futur professeur de conversation crée son profil, envoie 3 vidéos et renseigne sur ses disponibilités. Des structures de cours types et des trames de cours de conversation lui sont fournis par la plateforme FRELLO.

L'aide de la Métropole permettra au créateur de cette plateforme d'anticiper la création d'un programme en anglais.

Pour en savoir plus <https://frello.fr/>

**Fabien BONARDI (Sotteville-Lès-Rouen) : 2 000€ de la Métropole Rouen Normandie + le financement d'une vidéo promotionnelle pour l'implantation d'un atelier collaboratif par l'association Glitch Lab.**



Le projet est l'implantation d'un atelier collaboratif (makerspace) dédié à l'électronique et à l'informatique dans le paysage de la Métropole . Des ateliers (présentation de projet personnel, fabrication d'objets, montage de projets collectifs et échanges), seront proposés aux membres de l'association mais aussi à toutes personnes curieuses de les rencontrer.

Ses objectifs :

- S'inscrire dans une démarche de développement durable
- Contribuer au développement économique et à l'attractivité du territoire
- Entreprendre des activités culturelles scientifiques et pédagogiques

Pour que le projet continue à évoluer et à se pérenniser dans le temps, avec l'afflux croissant de ses membres, des machines et du matériel, l'association a besoin d'un local. . Le soutien apporté par la Métropole permettra la location, la mise en conformité et l'aménagement de celui-ci.

Pour en savoir plus <https://www.glitchlab.fr/>

**Marie-Margaux BONAMY (Rouen) : 2 000€ de la Métropole Rouen Normandie pour faire vivre la Galerie Trampoline dans le Quartier Croix de Pierre**

« La galerie Trampoline » située dans le Quartier Croix de Pierre à Rouen, est un lieu d'échanges d'idées, de moyens et de compétences avec régulièrement des ateliers transdisciplinaires qui intègrent la notion de réemploi et d'économie d'énergie. L'association Polymorphe qui encadre l'action valorise l'existant en donnant une seconde vie aux bâtiments abandonnés (rénovation avec ce qu'il y a déjà à l'intérieur ou à l'extérieur, récupération de mobilier auprès des particuliers ou en déchèterie, achats d'outils d'occasions...), tout en réduisant la consommation d'énergie (changement des néons par des ampoules à LEDS, changement du ballon d'eau chaude par un plus petit...). La galerie trampoline souhaite se mettre en contact avec ceux qui se mobilisent pour inventer le monde de demain, et montrer que les projets d'actions temporaires participent au dynamisme de la ville, et qu'ils sont une alternative pour les bailleurs privés qui ont des biens inoccupés.

Le prix Créactifs participera au financement de l'achat de matériel numérique, la création d'un site internet, l'achat de matériel pour les ateliers, la création d'événements, etc.).

Pour en savoir plus <https://www.facebook.com/lagalerietrampoline/>

## Le jury du concours

Les projets sont étudiés et sélectionnés par un jury composé de 13 membres : 5 élus, 3 personnalités qualifiées, 3 représentants des services de la Métropole, un représentant de la CDC et un ancien lauréat, Nicolas Greverie (session 2011 et créateur de l'entreprise GAMIT installée à Seine Innopolis).

Il est présidé par Mélanie Boulanger, Vice-Présidente de la Métropole Rouen Normandie en charge des initiatives jeunes. Les membres du jury délibèrent sur la base du dossier, de l'audition des candidats et sélectionnent ensuite les projets qui seront récompensés. Les lauréats peuvent obtenir une bonification du prix par le partenaire du concours, la Caisse des Dépôts et Consignations.

### Les 9 éditions de Créactifs en chiffres

**85** projets financés  
dont 32 projets cofinancés par la CDC

**53** créations d'entreprises

339 424 € pour la Métropole Rouen Normandie  
91 000 € pour la Caisse des Dépôts

## Que sont-ils devenus ?

Les lauréats des éditions précédentes continuent brillamment leur route de jeunes entrepreneurs :

**Louis POIRRÉE – lauréat 2016 - (Saint-Martin-Du-Vivier) : 9 000 € dont 5 000€ de la Métropole Rouen Normandie et 4 000 € de la Caisse des Dépôts pour le développement des activités de l'association LE POTAGISTE.**

L'association LE POTAGISTE a pour but la création de jardins partagés ou d'ateliers paysagers participatifs et éducatifs sur des espaces verts laissés « vacants » au sein du territoire de la Métropole. Au-delà de la transmission de son savoir-faire, l'association souhaite sensibiliser à la valorisation du patrimoine naturel par la création de paysages comestibles et mellifères.

Le Potagiste travaille actuellement avec BVGM (Bien Vivre et Vieillir à la Grand Mare) sur un projet de jardin partagé sur 1600 m<sup>2</sup>.

L'association intervient également auprès du Club des Jardiniers de la Métropole sur le thème de l'intégration des jardins de particulier dans le paysage et travaille avec un promoteur Immobilier sur la création des jardins partagés au sein de résidences à Rouen.

Pour en savoir plus <http://www.lepotagiste.com>

**Samuel DE GENTIL-BAICHIS – lauréat 2016 - (Rouen) : 5 500 € dont 3 000 € de la Métropole Rouen Normandie et 2 500 € de la Caisse des Dépôts pour le développement de l'activité TOUTENVÉLO Rouen.**

TOUTENVÉLO Rouen est une société coopérative qui propose des services de livraison et de déménagement à vélo dans l'agglomération rouennaise avec pour objectif de les rendre accessibles à tous et de manière écologique sur le territoire de la métropole.

Les services sont effectués à l'aide de remorques spécialement conçues pour passer partout et offrir des services durables, écologiques et efficaces. Les déménagements sont principalement à destination des particuliers pour des déménagements de toute taille et de proximité (moins de 10 km). Le prix Créactifs a été utilisé pour acheter du matériel (vélos, remorques,...).

Créactifs c'est également une grande famille et un moyen pour les participants de développer leur réseau. Ainsi, TOUTENVÉLO est partenaire de Guidoline et Kebi anciens lauréats du concours. L'entreprise compte aujourd'hui 7 salariés dont 3 associés. Elle livre actuellement plus de 500 colis par jour et a réalisé une cinquantaine de déménagement.

Pour en savoir plus <http://www.toutenvelo.fr>

**Patricia EKOMAN – lauréate 2016- (Rouen) : 45000 € de la Métropole Rouen Normandie pour le développement du centre de beauté itinérant Douce Heure.**

Esthéticienne solidaire, la lauréate a créé Douce heure, un centre de beauté itinérant pour les femmes aux revenus très modestes. Le but est de proposer ses services en partenariat avec les centres sociaux, socio-culturel, centres médicaux ou dans les villages éloignés.

La lauréate participe régulièrement aux animations portées par des partenaires du territoire afin de proposer un moment de bien être à l'occasion des manifestations (forum jobs du crij, animatins communales...).

#### Contacts

Perrine BINET  
Attachée de presse de la Métropole Rouen Normandie  
02 32 76 84 24 / 07 64 67 18 05  
[perrine.binet@metropole-rouen-normandie.fr](mailto:perrine.binet@metropole-rouen-normandie.fr)